

LA FEDERACIÓN IGUALADINA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Un trimestre.	4 Peseta.
Paquete de veinte números.	4 id.
Numero suelto.	5 Céntos
El pago es por adelantado.	

SE PUBLICA TODOS LOS VIERNES

Administración y Redacción
Santa Catalina, 17

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros y sean de interés social, se publicarán gratis, como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen. No se devuelven originales.

FANATISMO RELIGIOSO

(Conclusión.)

Todo el mundo sabe las barbaridades que con tanta frecuencia se llevaron a cabo por los fuegos de la hoguera, y por escarnio á la moral y despecho á la faz de la humanidad, apellidaron de Santo al oficio mas cruel y repugnante que se pueda imaginar.

El Santo oficio, patrimonio de las almas bajas y confiado á esos seres desnaturalizados en quienes la Naturaleza ha negado todo sentimiento, aparece en la Historia como el monstruo mas horroroso que pueda inventar el génio del mal.

La Inquisición, fué el arma mas terrible de que se sirvieron los señores cristianos que tanto cacareaban de amar al prójimo, y cuyo amor entendian por sus comodidades, debia ser purificado por los fuegos de la hoguera!

Ved á Miguel Serret quemado vivo en Ginebra y con una corona empapada de azufre en las sienas. Su delito consiste, en haber prodigado un triunfo á la ciencia y un rayo de luz á la ignorancia. Esto es: porque el célebre médico descubrió la circulación de la sangre, y por escribir un libro contra el anti-natural misterio de la Trinidad cristiana.

Ved á Gerónimo de Praga, á Juan Hus, y á cincuenta mil varones de todos rangos sufrir igual suerte. Ved asimismo la célebre heroína Juana d' Arch, despues de su gloriosa campaña contra los ingleses, caer prisionera y la Inquisición comprarla con dinero, por el Sántico placer de quemarla viva en una plaza pública. A tanto llegó el fanatismo religioso, que segun datos históricos sacados de los archivos del *Santo oficio*, un padre acusa á su hija de hereje; desea que se la arroje á las llamas á fin de librarse de su contagio, y el santo tribunal accede! Pide se le conceda la gracia de escoger la leña, y queda satisfecho en su

petición! Se ofrece en pegar fuego á la hoguera que ha de consumir horrorosamente al fruto de su propia sangre, y de la misma manera el tribunal de asesinos encubiertos con la máscara de religión, le otorgan su bárbaro deseo!

Dejemos la historia de ese pasado tan sangriento como abominable, y fijémonos en el estado presente.

Las religiones modernas, se nos presentan como un leon sin dientes y cuyas garras no tienen fuerza para destrozar á la víctima! Empero, no cejan en su empeño explotando la ignorancia, y combatiendo neciamente las ideas mas avanzadas, se ven en el caso de pactar, ó mejor dicho, ampararse contra su voluntad, á los progresos de la ciencia. Ya el milagro de Josué de nada sirve ante la teoria de Copérnico, tan combatida por el antiguo clero, como aceptada en los seminarios de la actualidad. Los fuegos eternos del infierno, están puestos en duda por algunas lumbreras de la iglesia; el paraíso eterno, ese cielo imaginario que tanto cautiva á los partidarios de la inmortalidad del alma, va apartando sus infinitas alturas á medida que la astronomía avanza por la potencia del telescopio. ¿Si la luz que despiden las estrellas de la VIA-LACTEA, recorriendo setenta y seis mil leguas por segundo, tarda cien años en llegar á la tierra, habrá quien pueda imaginarse en que lugar colocan las religiones su cielo para los justos?

Dejemos para las viejas tasmañas ilusiones y ocúpense los hombres serios, en estudiar su bienestar social.

El trabajador que de continuo vive explotado por la tiranía del capital; que apesar de cincuenta años de rudas fatigas, no tiene una choza, un palmo de tierra para reclinar su frente; que demacrado su cuerpo por el peso de amargos sinsabores; sin pan para la vejez, y sin porvenir para sus hijos, no debe resignarse al alimento de vanas esperanzas, y de consuelos efímeros, como así les prodigau las religiones

todas; rasgue ese velo de ignorancia estúpida, obra sempiterna de sus constantes enemigos, y comprenda de una vez: que para la emancipación del individuo, se hace preciso la emancipación completa de la inteligencia.—R. C.

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

En la actualidad, según cálculos, existen en España 70.000 obreros sin trabajo.

Setenta mil aconsejados por el hambre.

Nos asombran las consecuencias que pueden dar tantos gérmenes de... miseria.

**

Esta semana deben ingresar, en la cárcel del Partido judicial de esta, á extinguir la condena impuesta por la Audiencia de lo criminal de Barcelona contra las procesadas de Cárme, con motivo de la huelga de Igualada.

Motivos de delicadeza, y accediendo á los consejos de personas que nos son respetabilísimas, ha sido causa de que no hayamos publicado la historia de ese proceso; hoy, confirmada por el Tribunal Supremo la sentencia dada por la Audiencia de Barcelona, ya es otra cosa.

Tan pronto como hayamos recogido los datos los daremos á conocer á nuestros lectores.

Por hoy diremos que, tratándose de obreros, es proverbial la *dutitcer* de los tribunales.

**

Un nuevo campeón de la Federación regional.

El protectorado obrero, de *Los Desheredados* de Sabadell, ha acordado que dicho periódico defienda las ideas anárquico-colectivistas.

Bien venido, compañero, un abrazo y á luchar

**

Hemos recibido el primer número del semanario anarquista *Terre et Liberté*, de Paris; contiene el siguiente sumario: Nuestro Título.—Contradicción Económica.—Pequeño Diccionario Socialista.—¡*De Profundis!*—Gobierno y Policía.—Los aficionados á las pequeñas reformas.—El Ejército Anarquista.—Gavilla de Ladrones.—Progreso doloroso.—Las arrestaciones en Francia.—Correspondencias, comunicados y anuncios.

Tierra y Libertad, grito de combate de los nihilistas rusos, va á ser el *desperta-ferro* de los revolucionarios franceses.

Saludamos cordialmente al novel colega y le devolvemos la visita.

**

Debido á la galantería de la Redacción de *La Cuestione Sociale*, hemos recibido un ejem-

plar de la publicación que edita dicho periódico, teniendo por título *Propaganda Socialista*; folleto de 62 páginas, de venta en la administración de *La Cuestione Sociale*, al precio de 20 céntimos ejemplar.

Damos las gracias por la distinción.

**

Con objeto de hacer menos afflictiva la situación de las diez y seis compañeras procesadas de Cárme, motivada por la huelga de Igualada, considerando que dichas compañeras no es fácil puedan recibir los auxilios necesarios á que se han hecho acreedoras por causa de la gran crisis de trabajo que se experimenta.

El Consejo de Redacción de LA FEDERACIÓN IGUALADINA cree de su deber iniciar una suscripción voluntaria, y al propio tiempo invita á á todos los obreros, secciones, federaciones Locales y Comarcales para que contribuyan en la medida de sus fuerzas, votando cantidades á favor de dichas compañeras, á fin de hacer mas llevadera su situación.

En el próximo número empezaremos á publicar el resultado.

**

Damos las mas espresivas gracias á los individuos y colectividades que con motivo de la *ex-comunión* nos felicitan, y quedamos reconocidos á las sentidas frases que nos dedica, con dicho motivo, la prensa *impta*.

A todos nuestra mas cordial salutación.

Como se ve el obispo de Vich al lanzar la excomunión tuvo un pensamiento tan grande como una plaza de toros, como diria nuestro querido *Cosmopolita*.

Somos, pues, al ilustrísimo JOSÉ deudores de una ovación; y como para pagar no nos duelen prendas, aqui nos tiene dando las primicias de los resultados de su obra.

No queremos pecar de desagradecidos.

¡QUE CUNDA EL EJEMPLO!

En un artículo de nuestro querido colega, *Los Desheredados*, de Sabadell, que lleva por epígrafe «La Asociación de la Mujer», leemos lo siguiente que con satisfacción damos á conocer á nuestros lectores, y en particular á las compañeras proletarias, á quienes rogamos que fijen por un momento la atención.

Hélo aquí:

«¡Atrás sombras fatidicas del pasado, atrás supersticiosos errores! La muger os desecha. La muger se

salva. El evangelio del socialismo, es mas puro y mas simpático que el de los conventos. El evangelio cristiano fué la teoría ó código escrito, nada mas que escrito, de los derechos de la muger como compañera del hombre. Las prácticas del socialismo son el hecho de su libertad é independencia. Por eso ha sucedido en Sabadell y no tardarán mucho en imitarlo las mugeres de España y otras regiones, lo que vamos à relatar:

Acta de Constitución de la Sección Varia de Trabajadoras anárquico-colectivistas de Sabadell.

«En Sabadell, local del Ateneo Obrero, á las 9 de la noche del 26 de Octubre de 1884, se reunieron las obreras que con anterioridad habian acordado asociarse, formando parte de la Federación española de Trabajadores, á fin de coadyuvar á la emancipación de los seres de ambos sexos, y luchar enérgicamente en pro del 4.º estado.

»Ocupada la mesa por las dos compañeras mayor y menor de edad, se procedió á la elección de la mesa definitiva, resultando Presidenta, Federación Lopez Montenegro y Tomás; y Secretarias, Teresa Claramunt de Gurri y Gertrudis Fau de Fau.

»Explicados con toda amplitud los móviles de la reunión, concretados en iguales pensamientos y aspiraciones que los que unen á los Compañeros anárquico-colectivistas de la Federación regional, se acordó cotizar á la misma con la cuota mensual de cincuenta céntimos de peseta, nombrándose el Comité de esta Sección, que, dividido en las tres comisiones de Organización, Propaganda y Administración, lleve á cabo y establezca la solidaridad entre las federadas, rigiendo, por ahora, los Estatutos de la regional de hombres.

»Se acordó celebrar mañana por la noche otra reunión y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levantó la sesión, saludando con el mayor cariño á todos los Compañeros y Compañeras del Universo, que luchan por la emancipación Social.

Teresa Claramunt.—Federación Lopez.—Gertrudis Fau.

Sección Vária de Trabajadoras anárquico-colectivistas de Sabadell.

2.ª SESIÓN.

«En Sabadell, local del Ateneo Obrero, á las 9 de la noche del 27 de Octubre de 1884, reunidas las compañeras de esta Sección, dióse lectura por las Secretarias al acta de la anterior.

Fuè electa Presidenta la compañera Narcisca Casanovas y Secretarias las mismas de la anterior.

»Aprobóse el acta.

»Entrando en la órden del dia, sobre el tema de organización, la compañera Federación Lopez.—Montenegro y Tomás usó de la palabra y

»Dijo: que la mitad de la misión está sin cumplir, porque la mitad de la familia que es la muger, no ha llegado al puesto que debe ocupar.

»La instrucción deficiente por causa de las leyes caprichosas del hombre, el falso orgullo de sexo fuerte que á este domina y el inconcebible abuso que se hace de la muger atrofiándola al separarla de sus deberes

naturales para encerrarla á producir en el taller como una bestia, siendo el lacivo desahogo del brutal mayordomo ó del explotador sin entrañas, causaban en primer término las degradaciones de la raza, quejándose luego los hombres de sus pesares con lágrimas de cocodrillo, pues todos los males, fanatismos, vanidades, prostituciones, etc. de la muger, eran cometidos, cuando no directamente ocasionados, por el nervoso egoísmo de los varones.

»Atacó enérgicamente las preocupaciones religiosas defendiendo el Ateísmo y definiéndolo de este modo: «La religión de la Humanidad, ó sea amarnos como hermanos, los 4.5000 millones de personas que vivimos en la tierra.»

»Hizo depender la emancipación y libertad del 4.º estado de la Anarquía, cuyo concepto significó por «destrucción de todo gobierno y dirección política, trocándolas en órden económico.» Sobre este punto, y extendiéndose en consideraciones á él pertinentes, dijo: que conceptua poco juicioso el afán de algunas compañeras del Extrangero, empeñadas en obtener derechos políticos, porque la misión de la muger es criar y educar hijos valientes, honrados y libres, ayudando al hombre en todas las faenas del consumo y no en las de la producción, que, por musculos, inteligencia, etc, corresponden al hombre. Que el único voto y sufragio libre y sin coacción, reside en la sección de oficio, poseyendo todos iguales derechos y deberes, y cada cual dentro de su sexo.

»Respecto á la producción afirmó que el Colectivismo es: el trabajo en comun: la propiedad colectiva de la tierra y de todos los instrumentos del trabajo y recibir ó consumir cada persona tanto como produzca.

»Hizo despues un llamamiento á todas las Compañeras diciendo: «La emancipación de las Trabajadoras ha de ser obra de las Trabajadoras mismas.» La instrucción es el arma poderosa con que hemos de combatir el opio veneroso del clero, primer enemigo de nuestro pudor, y la tiranía con que el hombre nos trata.

»Terminó saludando con la mayor efusión á todos los Compañeros y Compañeras socialistas del Universo y especialmente á las vírgenes nihilistas cuya epopeya de abnegación heroica es hoy el ejemplo que asombra al mundo inteligente y á los gobiernos de los déspotas.

»Seguidamente usó de la palabra la compañera Teresa Claramunt y con admirable sentido práctico propuso un medio de comunicarse la enseñanza mútua sin gastos ni dilaciones, reducido á que por turno y en las primeras cuatro horas de la mañana de cada día festivo pasan las compañeras de cada calle á la casa de la que estando mas instruída dirija á las demás, asi en labores como en administración de casa, lectura, escritura, cuentas, etc.

»Esta valerosa catalana mereció el aplauso unánime de las compañeras, aprobándose su proposición.

»Acordóse seguidamente que la compañera Secretaria del exterior oficie al Consejo de Trabajadores pidiendo el auxilio de una Comisión de propaganda y organización y el adelanto de libretas para cotizar.

»Se inscribieron algunas compañeras presentes ad-

hiriéndose á la Varia y se levantó la sesión quedando en reunirse la Asamblea en la forma y época que determinan los Estatutos.»

Saludamos con entusiasmo las dignas compañeras que componen la sección Varia de Sabadell, por su entereza; y deseamos vivamente que su ejemplo cunda pronto por todas partes.

CORRESPONDENCIA

Compañeros del C. de R. de LA FEDERACIÓN IGUALADINA.—Igualeda.

Barcelona 28 de Octubre 1884.

Compañeros: Este C. L. en sesión del 24, acordó con entusiasmo felicitaros por la ex-comunió que ha lanzado contra vuestro periódico, el obispo de Vich. Esto nos prueba, como decis oportunamente, que habeis señalado bien á un enemigo, y defendeis mejor nuestros ideales.

Afortunadamente, estas mogigaterias ya no dañan como en otro tiempo que el excomulgado, se le negaba todo y se le perseguía á muerte; hoy son ridículas estas farsas; lo que prueba cuanto hemos progresado, para que haga semejante efecto la pavorosa excomunió que tanto hacia temblar á reyes y vasallos.

Decididamente caminamos á la Emancipación Social. Todas las instituciones hasta hoy veneradas, son objeto de burla y de desprecio aun por los que sufrimos sus terribles efectos: y cuando se llega á un período histórico de tal naturaleza, la muerte es segura para las instituciones opresoras.

Continuad así, queridos compañeros, y no dudeis que, aparte de vuestra propia satisfacción en impulsar la ventura de la sociedad humana, excitareis el sentimiento de gratitud de que hoy pretendemos daros una pequeña muestra los federados de Barcelona, y en su representación el C. L.—S. A. F. y C.

Por acuerdo, *El Secretario*.

De nuestro querido colega *El Cosmopolita*:

«El Consejo de Redacción de EL COSMOPOLITA, saluda y felicita al excomulgado colega *La Federación Igualadina* por el premio que ha obtenido del *mitradogo* de Vich.

»Los compañeros que componen el Consejo de Redacción del valiente é ilustrado semanario de Igualada, nos harían un señalado favor si (dada su influencia en el clero) nos proporcionáran una excomunió parecida á la que graciosamente les ha lanzado *el de lo verde* de Vich.

»En verdad, compañeros de Igualada, que os tenemos envidia, pues nos presumimos estareis gozosos más gordos, preparando mas tirada, con más simpatías, mas suscripciones y mas conocidos en la Región Española.

»Y mientras esto sucede, para dicha nuestra, parece que vemos al *obispito* de Vich con un *morro* de cuarta,

sério como un *cántaro*, con mirada de *buitre*, con voz de *trueno* y no dispuesto á correr una *juerga* como antes.

»¡Oh, queridos compañeros! Influid influid, influid; pues la queremos aunque no sea remitida en *tarjeta-postal*; y para que veais que nuestros descos son vehementes, nos permitimos dar el siguiente

!!! Aviso !!!

»Rogamos á todas las personas que tengan influencia con los cardenales, arzobispos y obispos, ya vistan por la cabeza, á lo dominico, franciscano y benito, ó gasten fagin á la moda de Loyola, nos proporcionen una excomunió de grueso calibre que tenga la potencia de un acorazado inglés de tres torres.

La que sea tan *caritativa* y *humanitaria*, puede estar segura que sus esfuerzos serán premiados con una suscrió permanente y gratuita del condenado *COSMOPOLITA*.—*El Consejo de Redacción*.

Vamos, Ilmo. *José* que con esa hay una ganga.

ANUNCIOS

La Federación Igualadina.

El Cosmopolita.

Los Desheredados.

Libros y folletos

Ojeto, Fin, Medios, Organización y cuotas de la F. de Trabajadores de la R. E.—Paquete de 20 ejemplares 1 peseta.—Un ejemplar 5 cént.

Estudios filosóficos sociales, por J. Llunas.

Bosquejos históricos, por J. Guillaume.

El Ariete.—Paquete de 25 ejemplares 6'25 ptas.—Un ejemplar 30 cént.

Conferencias socialistas, por Chibelnoir.—Paquete de 25 ejemplares 9'50 ptas.—Un ejemplar 50 céntimos.

El Burro filósofo, disecación social, por R. Cartaña.—Un paquete de 25 ejemplares 3 pesetas.—Un ejemplar 13 céntimos.

Para los pedidos en Barcelona, dirigirse á T. Amich Murtra, San Pablo 78, 4.º, 2.ª

Le Révolté. (El Sublevado)

Órgano socialista.—Se publica cada quince días.—Un trimestre 1 peseta 35 céntimos.—Las suscripciones pueden satisfacerse con sellos de franqueo de todos los países.—Administración: rue des Grottes, 24, Gêneve, (Suiza.)

LA MILICIA NEGRA CLERICAL

CON LA

Mónita Secreta de los Jesuitas

Por el Dr. Bartolomé Gabarró y Borràs.—Précio una peseta cincuenta céntimos.—Administración: Librería Laica Anti-clerical.—Barcelona Petrixol, 11, 2.º

Igualeda.—Imprenta de Mariano Abadal.